

la joie de tous les enfants de saint François était extrême : et il ne pouvaient assez bénir la bonté du Tout-Puissant de leur envoyer dans ces commencements, non pas un Novice pour être formé aux exercices et aux vertus de la vie religieuse ; mais un homme parfait et consommé, pour servir de modèle et d'exemplaire à ceux même qu'il avait appelés avant lui. Il changea de nom à sa vêtue, et fut appelé *Antoine* à cause de la chapelle de saint Antoine, dont nous avons parlé.

Lorsqu'il eut passé quelque temps dans la pratique de l'humilité et de l'obéissance dont ce saint ordre fait profession, il demanda instamment à ses supérieurs la permission d'aller dans le pays des Sarrazins pour y travailler à leur salut, comme on le lui avait fait espérer. Son dessein était de répandre son sang pour Jésus-Christ, parce qu'il savait que le sang des martyrs est la semence des chrétiens, et que les prédicateurs font plus de conversions par leur mort, qu'ils n'en peuvent faire par leur parole ; mais Dieu qui le destinait à un long martyre, et qui l'avait choisi pour convertir une infinité de juifs, d'hérétiques et de pécheurs au milieu des provinces catholiques, permit qu'il tombât malade en chemin, ce qui l'obligea de remonter sur mer et de reprendre la route du Portugal. Il ne vint pas néanmoins jusques-là ; car une tempête

l'ayan
barqu
chapi
Fran
la per
voir c
l'avai
le ch
souha
çois ;
s'étu

Le
souha
dema
couv
leur
espri
vents
était
avait
qui s
diait
que
autr
les o
d'un
dant